

J'ADOPTE UN CHIEN

Votre décision est maintenant prise... vous désirez adopter un nouveau compagnon!

Si la race vous importe peu et que vous vous sentiez le cœur assez grand pour accueillir un être abandonné, pourquoi alors de pas faire un tour du côté d'un refuge. Vous y trouverez certainement le compagnon idéal qui saura vous suivre dans vos promenades ou vous servir de couverture chauffante devant la télé! Certains des chiens disponibles en refuge n'ont comme seul problème que le simple fait de perdre leur poil, de japper ou de demander l'attention qui leur est due. Assurez-vous que le caractère du sujet choisi corresponde à votre rythme de vie, à votre expérience canine et à l'espace qui lui sera alloué.

Si par contre, vous avez des critères bien précis et que vous désiriez vous tourner vers le monde du chien de race pure, alors voici ce que vous devriez savoir avant de commencer vos recherches.

Comment choisir mon futur compagnon

Poil ras ou poil long? Géant ou minuscule? Gardien ou câlin? Ce sont des questions que vous devez vous poser avant l'adoption de votre nouvel ami. La plupart des chiens abandonnés dans les refuges étaient tous de mignons chiots adoptés pour les mauvaises raisons. Et pour les mauvaises raisons, ils ont aboutis derrière les barreaux ou bien se sont fait euthanasier sans autre forme de procès.

Ne faites pas la même erreur! Vous habitez un 3 1/2 et travaillez 10 heures par jour... un fougueux Braque Allemand n'est peut-être pas pour vous. Par contre, si vous êtes sportif et possédez un grand terrain clôturé pour qu'il y ébatte à son aise, alors vous venez de faire le bon choix!

Dressez une liste des qualités que vous recherchez et une autre des choses qui vous déplaisent chez un chien, puis débutez vos recherches. Visitez une exposition canine. Consultez des guides canins. Lisez le plus de livres possible. L'internet est aussi une bonne source de renseignements. Après vos recherches vous aurez trouvé 2 ou 3 races susceptibles de vous plaire. Vous voilà prêt à débiter la ronde des appels téléphoniques.

Communiquez premièrement avec le Club Canin Canadien pour obtenir la liste des clubs nationaux des races choisies. Chaque race est représentée par un club national. Ces clubs seront alors en mesure de vous aiguiller vers les éleveurs situés dans votre région.

Pourquoi acheter d'un éleveur?

Un chiot c'est un chiot. C'est certainement ce que vous vous dites. Et bien oui... et non. ! Les chiots vendus en animalerie ou dans les fermes d'élevage ont tous connus un début bien chaotique. Leurs parents sont traités de cruelle façon. Les reportages télé ne sont pas une fiction. Ces pauvres petites bêtes ont une bien triste vie. Si on considère qu'un animal d'usine à chiots ou d'animalerie vous en coûtera entre 500\$ et 1 000\$ sans compter les frais vétérinaires encourus dans les premières semaines de son entrée chez vous (ces chiots là sont rarement en santé), il vaut peut-être mieux frapper à la porte d'un éleveur sérieux et débiter votre aventure avec une formule gagnante. Sans compter que vous n'encouragerez pas un commerce sans scrupule qui exploite des animaux sans défense.

Un éleveur consciencieux vous offrira un chiot en santé, enregistré, identifié par tatouage ou micro-puce, garanti et accompagné d'un suivi attentionné et professionnel. Et combien vous attendez-vous à payer pour un tel chiot? Pas beaucoup plus que pour un pauvre petit animal issu d'une ferme d'élevage dans laquelle ses parents vivent une vie d'enfer, enfermés dans des cages minuscules et malsaines. Le chihuahua tant attendu ne se transformera pas en un molosse de

10kg. Vos questions trouveront toujours une oreille attentive. Un éleveur sérieux se soucie du bien-être de ses chiots. Une fois partis, ils ne sont pas oubliés pour faire place à une nouvelle couvée.

Est-ce un éleveur consciencieux?

Armé d'une tonne de questions, vous communiquez avec le premier éleveur de votre liste. Comment savoir si vous avez affaire à un éleveur consciencieux. En gros, un éleveur passionné vous décrira sa race de façon honnête, avec ses qualités et ses défauts, sans chercher à vous vendre un chiot sous pression. Il élève une race, parfois deux, rarement plus. C'est un spécialiste, pas un touche-à-tout. Il pourra vous entretenir pendant des heures sur la généalogie de ses reproducteurs. Sur les maladies héréditaires propres à sa race. Sur les différents examens qu'il fait passer à ses chiens pour s'assurer de leur bonne santé. Sur les exploits de ses sujets d'exposition. Il vous posera des questions sur votre style de vie, votre occupation, sur le type de logement que vous occupez. Il pourra même vous déconseiller de vous procurer un chiot s'il pense que vos attentes ne correspondent pas aux particularités de sa race.

N'hésitez pas à communiquer avec le plus d'éleveurs possible. Lorsque enfin, vous aurez fait un choix sur la race qui vous convient le mieux, prenez rendez-vous et allez rendre visite aux éleveurs qui vous semblent les plus intéressants. Lorsque vous serez sur les lieux, vous devriez retrouver des locaux propres, des chiens heureux et en santé. L'éleveur devrait être en mesure de vous montrer les certificats d'enregistrement au CCC pour chacun de ses reproducteurs et vous assurer que ses chiots aussi seront enregistrés auprès du même organisme. Sur demande, il devrait pouvoir vous montrer les certificats de santé de ses chiens. Il devrait appartenir à un club de race reconnu par le CCC.

Un éleveur sérieux est un éleveur qui s'informe. En plus des livres spécifiques à sa race, il a aussi dans sa bibliothèque des ouvrages et revues sur la génétique, le comportement canin, la nutrition, et autres sujets connexes.

Il se peut que vous ne puissiez visiter tous les éleveurs sélectionnés à cause de leur location. En effet, certaines races sont plus rares que d'autres et toutes n'ont pas des douzaines d'éleveurs situés à proximité. Dans ce cas-là, assurez-vous d'obtenir de bonnes références avant de vous engager. Mentionnez le nom de cet éleveur dans vos conversations avec d'autres éleveurs et voyez leur réaction. Communiquez avec le CCC et le club de race national et posez-leur des questions. Mettez toutes les chances de votre côté. Si vous n'êtes pas entièrement convaincu de l'honnêteté de la personne avec qui vous faites affaire, rayez-la de votre liste.

Enregistré? Mais, bien entendu!

Certains producteurs canins ou employés d'animaleries essaient de faire croire qu'un chiot enregistré auprès du CCC est hors de prix. Foutaise! Premièrement, sachez que le terme "race pure ou pure race" ne peut être employé que pour désigner un chien enregistré au CCC. C'est une loi fédérale (Loi sur la Généalogie des Animaux) et quiconque vend un chien sous cette appellation sans fournir le certificat d'enregistrement contrevient à cette loi. Deuxièmement, c'est l'éleveur qui se doit de défrayer les **coûts de l'enregistrement**. Seuls les chiots nés de parents enregistrés peuvent prétendre à l'enregistrement. Un certificat d'enregistrement est un document dans lequel sont mentionnés les noms et numéros d'enregistrement des parents de la portée. Le nombre de chiots mâles et femelles nés. Leur date de naissance. Leur sexe et couleur. Il est clairement identifié par le sigle du CCC. C'est aussi un document qui prouve la fierté de l'éleveur envers ses chiots. C'est un peu comme une signature sur un tableau! Certain chiens sont vendus avec un accord de non-reproduction, ceci veut dire que l'animal ne pourra jamais reproduire. Le certificat est clairement identifier à cet effet. Donc si vous voyez ce certificat identifié avec un accord de non-reproduction, c'est que le chien est reproduit sans l'accord de l'éleveur et les chiots ne pourront jamais être enregistrés. Faites attention car la personne qui vous vend un chiot issue d'une chienne ayant un accord de non-reproduction est un éleveur non consciencieux et malhonnête!!!!!!

Mon voisin a des chiots à vendre

Votre voisin vend des chiots pour se payer un nouveau téléviseur au plasma. Bravo! Demandez-lui quand est-ce qu'il va louer les chambres de sa maison ou transformer son automobile en taxi afin de pouvoir rafraîchir son ameublement. Pourquoi le compagnon de la famille devrait devenir une source de revenus? Ces chiots sont vendus aux premiers venus sans la moindre question posée. La plupart ne verront pas leur 2e anniversaire. C'est les statistiques qui le disent. Parlant de statistiques, sachez qu'au Québec SEULEMENT, il meure 500,000 (CINQ CENT MILLE) chiens et chats bon an, mal an. Quel triste constat pour le meilleur ami de l'homme.

Un chiot bien choisi, acheté d'un éleveur sérieux a toutes les chances de bien grandir dans son corps et dans sa tête. Dites-vous qu'en bout de ligne vous en serez tous les deux gagnants!!

Bonne recherche.

Pour de plus amples renseignements, communiquez avec le:

CLUB CANIN CANADIEN

89 Skyway Avenue, suite 100

Etobicoke, Ontario M9W 6R4

416.675.5511

www.ckc.ca

information@ckc.ca

Ce document est un extrait du document créé par *Véronique Mauroux* © 2004